

COLUMNAS DE 28 DE JULIO 2020

■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

Universal: Espectro / Objetivo de la 4T: anular al PAN rumbo a 2021 / Javier Tejado (p.26)

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

La 'nueva verdad', tiro por la culata

Es tan execrable y profundo el daño causado por los representantes de los padres de los 43 y los "expertos" extranjeros que antepusieron criterios facciosos a las evidencias para negar que los desaparecidos fueron asesinados en los términos planteados de manera esencial en la "verdad histórica", que la madre de uno de ellos (al igual que otras y otros compañeros de congoja) no solo rechaza la identificación de una tercera víctima (Christian Alfonso Rodríguez Telumbre), sino que mantiene la esperanza ilusa de que a los que se busca sigan con vida.

Y se suma a los reclamos que empiezan a cundir contra el gobierno de la4T.

El escepticismo sobre las nuevas investigaciones (basadas en las viejas) comienza a irritar a los deudos cuando apenas se delinea la "verdad *alternativa*" con que la *4T* pretende complacerlos a partir de su informe sobre la filiación de un fragmento óseo, presumiblemente hallado a 800 metros del basurero de Cocula, que fue decodificado en el Laboratorio Central de ADN del Instituto de Medicina Legal de la Universidad de Innsbruck, Austria.

Bertha Nava, mamá de Julio César Ramírez Nava, uno de los tres normalistas asesinados (los otros dos fueron Daniel Solís Gallardo y Julio César Mondragón) por los policías municipales de Iguala que *levantaron* a los emblemáticos 43, demandó este domingo del gobierno federal, en mitin celebrado en Chilpancingo: "Queremos la verdad, y yo sé que esos muchachitos están vivos. Los queremos de vuelta como se los llevaron y *deje de estar despedazando a nuestros muchachitos*, los queremos de vuelta y los queremos enteros, no los queremos en pedazos".

Citlal Giles Sánchez, reportera de La Jornada Guerrero, abrió así su nota: Estudiantes de Ayotzinapa criticaron que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador intente levantar la "mentira histórica" que previamente derribaron, al asegurar que Christian Alfonso Rodríguez Telumbre fue calcinado en Cocula y que ese sea el destino de los 43 jóvenes, por lo que, advirtieron, regresarán con protestas más radicales. Narró que la señora imploró al presidente Andrés Manuel López Obrador dejar de engañar a los padres de los normalistas, al insistir en que "ese huesito es otro más de los 43", y manifestó que si López Obrador se sigue prestando a esas mentiras, "significa que está igual de coludido que los demás gobiernos. Ya basta de estar burlándose de nuestro dolor...".

En la concentración, uno de los oradores dijo que cada que se acerca un aniversario de la la la la gobierno federal "saca cortinas de humo para apaciguar al movimiento y ya estamos cansados. Vamos a volver a salir, a actuar radicalmente, porque por la vía del diálogo no vamos a resolver nada". Y criticó que a los presuntos responsables del crimen se les acuse de crimen organizado pero no por el caso de los normalistas, por lo cual "vemos con desagrado cómo intentan levantar lo que ellos mismos derrumbaron: la mentira histórica..."

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE una vez más por "motivos de salud", no sea usted malpensado, Emilio Lozoya libró la cárcel y comparecerá ante la justicia martes y miércoles pero no en el Reclusorio Norte, donde está citado, sino por videoconferencia desde su cama del hospital Ángeles del Pedregal, para responder por los cargos de corrupción que se le imputan en los casos Odebrecht y Agronitrogenados. Recordemos que primero se fue directo al doctor por su mal gástrico, apenas llegado de Madrid, y ahora porque no vaya a contagiarse antes de soltar la sopa completa.

Que muy combinadita en atuendo con su nuevo jefe salió la flamante coordinadora general de Puertos y

Marina Mercante, Rosa Icela Rodríguez, quien acudió a su cita para la toma de posesión con saco caqui y pantalón negro, justo como vistió para la ocasión el secretario de Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis Díaz, quien aseguró que la de Xilitla dará un fuerte impulso al proceso de transición en esa área.

Que muy entusiasta sonó la secretaria federal del Trabajo, Luisa María Alcalde, tomando en consideración la titánica tarea que anunció con el proyecto de hacer una limpia de contratos colectivos firmados sin el consentimiento de los trabajadores, como parte de la implementación de la reforma laboral y el cumplimiento del T-MEC. De entrada los líderes sindicales Napoleón Gómez Urrutia y Carlos Aceves del Olmo se echaron ahí mismo un round de sombra.

Que un tiempo récord, consistente en un fin de semana, fue el que duró la universitaria Saray Curiel González como directora de comunicación social en la CNDH, que encabeza Rosario Piedra Ibarra, quien apenas el jueves pasado había despedido a Alejandra Ezeta de ese mismo puesto

Financiero: Estrictamente Personal /La conexión rusa / Raymundo Riva Palacio (PP-40)

Reforma: Jaque Mate / Opinión científica / Sergio Sarmiento (p.8)

Reforma: Cuatro trastornos / Manuel J. Jáuregui (p.10)

Universal: Retrato Hereje / AMLO: la bomba burocrática / Roberto Rock (PP-6)

Universal: En la Mira / Si pagas cacahuates... / Luis Cárdenas (p.2)

Jornada: Conservación selvática y sacrificio de mariposas / Víctor M. Toledo (p.18)

Universal: Senadora priista fortalecerá a Morena (Sen. Nancy Sánchez /p.5; MILENIO 13)

Universal: Serpientes y Escaleras / Gallardo, también denunciado por evasión fiscal / Salvador García Soto

(p.9)

El Heraldo: Alhajero / Frenesí en el legislativo / Martha Anaya (PP-5)

Universal: Historias de Reportero / Viene nuevo golpe en el caso Cruz Azul / Carlos Loret de Mola (p.2)

Excélsior: Juegos de Poder / Los militares con cada vez más skin in the game / Leo Zuckermann (p.13)

Milenio: Tercer Grado / Elecciones en tiempos de covid-19 / Leopoldo Gómez (p.3)

Milenio: Duda Razonable / La piel delgada de López-Gatell / Carlos Puig (p.2)

Milenio: - Día con Día / La otra cuenta de defunciones / Héctor Aguilar Camín (p.3)

Financiero: La Feria / Que Gatell no le diga, no le cuente... aquí la verdad / Salvador Camarena (PP-43)

Excélsior: Razones / Filtraciones: Lozoya denuncia a Lozoya / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Financiero: Uso de Razón / El verdadero pacto de Lozoya / Pablo Hiriart (PP-38)

Financiero: Estrictamente Personal / La conexión rusa / Raymundo Riva Palacio (PP-40)

El Heraldo: Historias de lo Inmediato / Y Carlos Salinas también / Álvaro Delgado (p.7)

Universal: El debate necesario, ¿imposible? / José Woldenberg (p.13)

Reforma: <u>Templo Mayor</u> (p.8) Universal: <u>Bajo Reserva</u> (p.2) Universal: <u>Kiosko</u> (p.23)

Excélsior: Frentes Políticos (p.15)

Economista: La Gran Carpa (p.79)

Financiero: Confidencial (p.37)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: <u>Sacapuntas</u> (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

■ Columnas Estatales

SíntesisInformativa

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- La decisión de Nancy Sánchez se sumarse a bancada de MORENA en el Senado
- El contexto político de esta determinación rumbo al 2021
- Todo tiene que ver con la coyuntura política de Baja California
- Se reunió Alejandra del Moral con bancada que votó reformas estructurales
- Reapareció Fernando Zamora en el PRI
- Refuerza medidas Huixquilucan ante incremento de casos de Covid-19 en Cuajimalpa
- Dignifica Tejupilco campo de fútbol, de gran tradición

Solamente los priistas distraídos hubieran pensado que Nancy Sánchez Arredondo se integraría a la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, quienes la ubican muy bien en Baja California apostaban a que iría al Grupo Parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) partido al que beneficia su corriente desde hace varios años. Los bajacalifornianos ubican a la ahora Senadora morenista como parte del grupo político de Fernando Castro Trenti, "el diablo", quien logró además el respaldo de César Camacho Quiroz, para ser candidata a Senadora y luego candidata de representación proporcional a diputada federal. El ex gobernador la conoció cuando fue dirigente nacional.

Previo a la contienda por la Gubernatura de Baja California, en 2019, la candidatura del Revolucionario Institucional se definió por elección de militantes; los competidores fueron precisamente Nancy Sánchez y Enrique Acosta Fregoso.

A pesar de contar con el respaldo de Castro y Camacho Quiroz, Sánchez consiguió alrededor de siete mil votos, que no le permitieron ser la candidata porque Enrique Acosta sumó 12 mil.

De ahí se armó un entramado y una narrativa que llevó a Jesús García Castro, quien era dirigente de la CNOP, Nancy Sánchez y Fernando Castro a renunciar al tricolor, aunque en realidad traían acuerdos con Jaime Bonilla Valdéz, quien sería el abanderado de MORENA, quien desde el inicio tenía toda la intención de buscar convertirse en gobernador de cinco años.

Una vez ganando la elección, Bonilla colocó a Nancy Sánchez como subsecretaria de Gobierno y a García Castro, como auditor de fiscalización de Baja California, en tanto que Fernando Castro se fortaleció en el esquema interno de MORENA, concretamente con Mario Delgado Carrillo, el coordinador del Grupo Parlamentario en la LXIV Legislatura Federal.

Bajo este contexto, a dicha corriente le cayó como premio de la lotería la dimisión de Vanessa Rubio Márquez a su curul en el Senado de la República, en una clara postura de desmarcarse del PRI ante lo que pudiera venir, tomando en cuenta que su jefe político, José Antonio Meade Kuribreña, hizo lo propio. En este contexto, hay sectores que colocan, bajo la nueva circunstancia, a Nancy Sánchez como otra pieza en el ajedrez de la sucesión en la Gubernatura de Baja California, ahora respecto de la candidatura de MORENA.

Ahora bien, se conoce la intención de Fernando Castro, el impulsor de Nancy, como aspirante a la primera magistratura por el Partido del Trabajo, instituto político aliado del morenismo.

El candidato de Jaime Bonilla parece ser Mario Escobedo Carignan, Secretario de Economía local, pero también aspiran -no necesariamente con el aval- Amador Rodríguez Lozano, el secretario General de Gobierno; así como Guillermo "Titi" Ruíz Hernández, el Fiscal General de Justicia, quien durante su carrera como jurista ha defendido a personajes controvertidos y ligados a la delincuencia organizada. Fuera del entorno del gobernador Bonilla, las encuestas colocan en mejor posición a la presidenta Municipal de Mexicali; Marina del Pilar Ávila Olmeda, pero Tijuana representa el 60 por ciento del padrón electoral del estado, donde gobierna Arturo González Cruz, quien también resulta una opción importante si MORENA quiere asegurar.

La alcaldesa de Mexicali, Ávila Olmeda, logró consolidarse políticamente por el empuje de quien fue su jefe y luego se convirtió en esposo, Carlos Torres, quien fue diputado por Acción Nacional (PAN), muy cercano al ex presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa.

Tan cercano era Carlos Torres que en su primera boda, en Julio del 2009, tuvo como invitados a Felipe Calderón y Margarita Zavala Gómez del Campo.

Carlos Torres hizo regidora a Ávila Olmeda por el PAN y luego en MORENA acordaron la candidatura a

la Presidencia Municipal que ganaron.

En las encuestas públicas, el PAN es la segunda fuerza electoral pero con candidatos el PRI se observa competitivo si el candidato fuera el empresario Jorge Hank Rhon, a quien podría beneficiarle toda la coyuntura estatal y eso quizá lo entiende Jaime Bonilla.

Lo anterior en virtud de que, en dos momentos Jaime Bonilla ha tratado de golpear a Hank, sin razón, primero con el anuncio de que le cobraría una cantidad importante de recursos por concepto de impuestos pendientes y, recientemente, cuando fue sorprendido jugando en un Casino de California, dijo que puede hacerlo porque tiene visa para cruzar la frontera y Hank no cuenta con el documento. Fueron acciones que denotan nerviosismo por parte del gobernador, tomando en cuenta que, en la práctica, no representan repercusión política alguna.

En fin, para los bajacalifornianos el escenario es claro; Fernando Castro buscará acomodarse en el escenario de sucesión del 2021 aprovechado su cercanía con Mario Delgado, mientras que a Nancy Sánchez le corresponderá, ahora, la tarea de cerrar filas con Ricardo Monreal Ávila, el coordinador de los Senadores morenistas. Interesante.

Atajos

Por el centro: Alejandra del Moral Vela, la presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se reunió con diversos legisladores federales que formaron parte de la LXII Legislatura, precisamente aquella que está en la discusión pública por haber votado a favor las Reformas Estructurales del ex presidente Enrique Peña Nieto y, donde de acuerdo con declaraciones atribuidas a Emilio Lozoya Austin, se repartieron bonos por tales determinaciones.

Por cierto, Alejandra del Moral formó parte de aquella Legislatura.

Lo cierto es que durante la reunión no se tocó el asunto tan comentando en la discusión pública, aunque diversos priistas señalan que, al menos para la bancada del PRI, no hubo tales consideraciones porque su voto no tenia oportunidad de ser regateado al mandatario nacional, no obstante se desconoce si Manlio Fabio Beltrones Rivera, quien era el coordinador de la bancada, recibió recursos como los que señala Lozoya.

Es decir, que Manlio hubiera recibido algo y no lo haya repartido; bajo esta lógica la única legisladora mexiquense con influencia en ese equipo fue Cristina Ruiz Sandoval, actual dirigente nacional de la CNOP

Al encuentro asistió Fernando Zamora Morales, ex presidente Municipal de Toluca, quien había estado ausente en diversas reuniones priistas, por lo que se consideró su reaparición en el esquema PRI.

Por la derecha: El presidente municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, reforzó las medidas de prevención en contra del Covid-19 toda vez que se ha registrado un incremento de contagios en colonias de la Alcaldía de Cuajimalpa, colindantes con Huixquilucan.

Precisó, que ante el aumento de casos en las colonias Navidad y El Ébano, en Cuajimalpa, el gobierno municipal de Huixquilucan vigilará el cumplimiento de las medidas preventivas en comercios, vía pública y transporte.

Señaló que en Huixquilucan, no ha habido incremento de casos, por lo que la participación de la ciudadanía ha sido y es de suma importancia para frenar el índice de contagios.

Por la izquierda: El presidente Municipal de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, supervisó el campo de futbol "Ruperto Pedraza", donde se observan avances importantes. El asunto podría parecer menor en una municipalidad de mayor densidad poblacional, sin embargo en Tejupilo representa una acción relevante porque es el campo más antiguo de la demarcación, mismo que es rehabilitado de manera digna.

Acompañado por los miembros del cabildo, el alcalde señaló que se trata de un espacio deportivo para todas las ligas de futbol y que podrá ser disfrutado por las familias de Tejupilco.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Antros

A los dueños de los bares, antros, chelerías y cantinas del Estado de México les urge regresar a trabajar, pero el semáforo naranja no lo permite, por lo que continúan los operativos para cerrar aquellos negocios que no respetan estas disposiciones legales. En Ecatepec, inspectores del gobierno municipal llegaron a clausurar bares en las plazas comerciales "Las Américas" y "Jardines de Aragón". En este municipio, se debe reconocer que cuando llegan a suspender fiestas, bares, antros o bailes, los policías se lo toman en serio, e incluso han llegado a solicitar apoyo a los policías estatales y la Guardia Nacional, porque en otros municipios los policías hacen como que disuelven las reuniones, suspenden tocadas y toman fotos, para justificar antes sus superiores, pero reciben un "entre" para que continúen las pachangas. Y por llevarse un dinero fácil, dejan que haya grandes reuniones y crezcan los contagios...La Secretaría de Saud mexiquense atiende a personas que han sido afectadas psicológicamente por la pandemia de COVID-19. Y cómo no va a haber afectaciones tras perder familiares, a veces hasta 4 o 5 integrantes de una misma familia, por eso es importante seguir tomando las medidas preventivas frente a esta enfermedad...El equipo técnico del área de Comunicación Social de la 60 Legislatura es muy bueno. Sus transmisiones en vivo son impecables, y ahora con esto de la sana distancia, que se impide el acceso a medios, se agradecen las imágenes y el buen sonido, porque a muchos ayuntamientos mexiquenses eso les ha fallado mucho. Y es que el diputado Maurilio Hernández ha estado muy al pendiente de todos estos detalles, porque informar sí ha sido el fuerte de la bancada de Morena...En Cuautitlán Izcalli inició la Semana Cultural Virtual, en la que participan artistas, historiadores, escritores, poetas, cantantes de todos los géneros, todos ellos izcallenses. Es un buen ejercicio de esparcimiento que se transmite en la página oficial del Ayuntamiento que preside el

